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融媒体记者 黄欣美

5月的第4个周六下午，汇龙镇合兴
镇村村委会会议室里座无虚席，此刻距
离开会时间还早，但对参加会议的村民，
还有在此施工的南通嘉亿建设工程有限
公司负责人陆颖耸来说，今天召开的这
个座谈会要解决的是件大事。

参会的是合兴镇村8组、9组的10

户村民。去年年底，紫薇西路延伸段
开始施工。起初，双方倒也相安无
事，但和谐的画面未持续多久，在推
进各项配套工程时，施工队为图方
便，把建筑垃圾随处堆放在周边农田
里，导致农户无法耕种。走进现场就
能看到，在近3亩的农田里，杂乱无章
地堆放着建筑垃圾和一些杂物，砖头
缝里甚至还长出了杂草，与周围新铺

好的沥青路面格格不入，给农户的生
活带来不少困扰。

涉及的农户多次找施工队协商解
决，但始终得不到正面回应，僵持了半
年。无奈之下，10户农户联名给村委会写
了一封投诉信。他们期盼：村委会对这一
被“强制侵占”的地块能尽快拿出解决方
案，还他们一片清静之地。

“为群众解决烦心事是我们的本职

工作，一定要力戒形式主义、官僚主义作
风。”上任不久的合兴镇村党总支书记黄焱
鑫这样向群众承诺。

第二天，黄焱鑫到现场踏勘，回去后
牵头制定了几个解决方案，以回应群众
的期盼。而要解决矛盾，首先要与施工队
进行沟通。为此，南通嘉亿建设工程有限
公司成立专项工作组，对相关情况进行
核实梳理。

汇龙镇合兴镇村3天解决长达半年的建筑垃圾堆放纠纷——

群众最忧最盼，不能等不能拖

本报讯 5月28日，在南阳镇秸秆
处理中心厂房内，工人们将一捆捆秸秆
送上传送带，经过破碎、烘干、制粒等
环节后，成为环保的颗粒燃料。利城环
境工程有限公司总经理杨冬冬介绍，

“秸秆利用率达到100%，生产过程不存
在任何污染，是真正意义上的绿色环保
生产。”

春日东疆，片片金灿灿的油菜花汇
成一幅辽阔的画卷，引得游人驻足欣

赏。然而收获后的废弃秸秆，却成了污
染环境的一大隐忧。今年由启晟集团子
公司启东苏沪现代农业发展有限公司投
资、启东利城环境工程有限公司运作的
南阳镇秸秆处理中心投入试运行。从南
阳、海复、合作三镇每镇各选取三个村
作为试点村，村民收完油菜后把秸秆集
中摆放在路边，由专人运送到指定地
点，秸秆处理中心每天派车到各村收
取，确保秸秆不堆积。据现场工作人员

介绍，为提高收取效率，秸秆处理中心
特地购置了一辆秸秆压缩车，一次性可
装载2.5吨秸秆。

秸秆处理中心生产出的生物质燃烧
颗粒，可作为企业生产的燃料；也可根据
客户的需求，加入畜禽粪污当中分离出
干料粪便做成有机肥颗粒。这种颗粒撒
到田里遇水即化，大大提高了农田肥力。
启东市嘉禾力农业发展有限公司作为我
市蔬菜种植基地大户，每年需要2000吨

的有机肥，而秸秆处理中心一年可产出
4000多吨的有机肥颗粒，完全可以满足
嘉禾力公司的需求。目前秸秆处理中心
已经和嘉禾力公司开展合作试点，在春
秋两季提供有机肥颗粒，为生产绿色无
公害果蔬助力。“下一步我们将在试点过
程中探索具有启东特色的秸秆处理模
式，为基层群众办实事、办好事。”杨冬冬
介绍。

（融媒体记者 王泉 施彦佟）

南阳镇秸秆处理中心投入使用
废弃秸秆100%利用，可生成燃料或有机肥

5月31日上午，市长江小学举办庆祝
中国共产党成立100周年暨2021年校园
艺术节，全校师生用美妙的歌声、优美的
舞姿表达“童心同乐 与国同梦”的活动
主题。活动还举行了 2020 届新少先队员
入队仪式，孩子们在鲜艳的少先队队旗
下齐唱《中国少年先锋队队歌》，欢度“六
一”儿童节。 融媒体记者 潘杨摄

童心向党

本报讯 5月31日上午，在
“六一”国际儿童节到来之际，市
委书记李玲一行来到实验小学、
和睦幼儿园看望慰问少年儿童，
代表市委、市政府向全市少年儿
童送上节日祝福，勉励孩子们好
好学习、强健体魄、全面发展。

“同学们好！”“阿姨好!”一走
进实验小学校门，李玲一行就被
欢度节日的孩子们簇拥起来。少
先队员代表为李玲等市领导戴
上鲜艳的红领巾，并向他们敬少
先队队礼。李玲与孩子们亲切交
流，关切询问大家的学习生活情
况。在学校展览室，李玲一行参
观了“童心向党 绘赞百年”学生
版画作品展。来到版画创客工作
坊，孩子们正在自刻自印版画作
品。“你刻的是什么呀？一个版子
能用几次？”“我刻的是出淤泥而
不染的莲花，一个版子一般用10
次。”李玲仔细欣赏版画作品，并
和小朋友互动交流。她希望实验
小学致力传承好版画艺术，打造
魅力校园文化，擦亮启东版画之
乡名片。

沿着实验小学党史“红”长
廊，李玲一行观摩学校社团活
动，听取学校发展规划和党史学
习教育开展等情况汇报。李玲希
望学校坚持立德树人、培根铸
魂，将党史学习教育融入学校日
常教学、师生日常生活，将红色
文化、红色传统和红色记忆植根
于孩子们心中。操场上鼓号齐
鸣，“六个一”亮色工程在这里生
动展演。李玲驻足观看学校排球
队训练，与前女排国手邱爱华亲
切交谈，仔细了解孩子们训练和
比赛情况。李玲还向排球队赠送
排球，并同大家合影留念。李玲
勉励孩子们好好学习、强健体
魄、全面发展；希望实验小学肩
负起为党育人、为国育才的职责
使命，打造启东素质教育典范。

在和睦幼儿园，李玲向小朋
友们赠送了精心挑选的书籍，孩
子们回赠市领导手工作品，李玲
祝福他们开心快乐、健康成长。
李玲还听取了幼儿园发展历程、党建工作、师资
队伍建设等情况汇报，观摩了小朋友游戏活动。
小剧场内，孩子们正在举行欢庆“六一”童心向
党艺术展演，师幼自编自演歌舞《那一抹中国
红》，抒发对党和国家的深厚感情。李玲兴致勃
勃地观看了孩子们的表演，嘱咐幼儿园要悉心
照顾教育好每一位孩子的学习和生活，真正让
家长安心、社会放心；市教育体育局要进一步优
化学前教育资源配置，合理规划幼儿园建设，让
幼儿享有更好更公平的教育。

市领导唐海兵、彭晓红、潘国红、黄晨、潘双
林一同参加看望慰问活动。

（融媒体记者 钱爱仁 施陆炜 王海兵）
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我市举办“启创杯”创业
大赛城市赛和行业赛

招对口项目
引高端人才
本报讯 为加速实施人才强市战略，促进

经济社会高质量发展，5月29日、30日，由市
委市政府主办的第六届“启创杯”创业大赛

“生命健康及生物医药”行业赛、上海赛区城
市赛先后举行。

2月26日，第六届“启创杯”创业大赛正式
启动。比赛重点围绕生命健康科技、海工及重装
备、新材料、新能源、电子信息及半导体装备、精
密机械等产业领域，分7个赛区，采取城市赛（行
业赛）、总决赛相结合的“N+1”大赛模式遴选获
奖项目。此次创业大赛城市赛旨在激发各类主
体创新创业活力，促进新技术、新产业、新业态
加速成长，为启东经济社会高质量发展吸引和
集聚更多的优质人才资源。

在现场答辩中，选手通过项目陈述、回答评
委提问等环节，展示产品特色和发展前景。经过
激烈角逐，最终，“集光伏电站智慧运维系统和
智能运维机器人为一体”项目与“CMD抛光垫
产品的研发及产品化”项目夺得上海赛区城市
赛一等奖，“多能干细胞产品系的研发和产业
化”与“等离子共振（SPR）生物纳米芯片的产业
化应用”两个项目获得“生命健康及生物医药”
行业赛一等奖。

（融媒体记者 王泉 施彦佟）

本报讯 5月31日下午，市委书记、市
委党史学习教育领导小组组长李玲先后
来到民主护理院、锦绣家园三期安置房项
目建设现场、环城绿道贯通工程头兴港河
东侧节点、市行政审批局，调研党史学习
教育“我为群众办实事”项目开展情况。李
玲强调，要始终坚持以人民为中心的发展
思想，厚植为民情怀，扛起责任担当，加大
推进力度，用心用情解决一批群众关心关
注的“急难愁盼”问题，持续增强人民群众
的获得感、幸福感，推动全市党史学习教
育走深走实。市领导邵茂华、佘德华、黄晨
一同参加调研。

“住得怎么样？还有什么建议意见？”
在民主护理院，李玲与住院老人亲切交

流，并听取全市医养结合项目开
展情况汇报。目前，全市已有聚
南、天汾、寅阳、东元、向阳、民主
和大兴7家分院实现医养融合发
展，总床位数470张。今年，市财
政又投入1600万元建设志良护

理院，3月底已开工建设，目前正在进行主
体结构的一层、二层浇筑施工，年底竣工
验收。李玲指出，要统筹规划、科学施策，
既要完善政府托底政策，又要满足不同类
型老人医养服务需求，真正让广大老人安
享晚年。

锦绣家园三期安置房建设项目建筑
面积17万平方米，可安置1135户。目前正
在进行室外配套施工（水、电、道路、绿
化），计划于今年10月竣工，12月底交付
安置。目前，全市在建安置房项目12个，面
积172万平方米。今年竣工交付项目6个，
面积75万平方米，交付5001套。李玲强
调，要紧扣施工工期，抢抓有利时机，加快
推进安置房建设，让广大拆迁户早日住上

新房。同时，在今后的拆迁安置过程中，相
关部门要提前介入，依法依规开展征地、
拆迁，确保项目早开工、早竣工、早入住；
要加强安置房物业管理，让拆迁户实现从

“村民”到“市民”的转变，共同维护小区美
好环境。

在环城绿道贯通工程头兴港河东侧
节点，李玲沿着河道一路向北，实地察看
环城绿道贯通工程建设情况。2020 年
起，我市实施城市绿道贯通工程，计划
将零散的城市绿道串连成线、连线成
片、连片成网，为市民提供更好的健
身、休闲空间。目前，城市绿道贯通工
程一期已完成香榭水岸东区西侧、金水
苑小游园西侧绿道改造；城市绿道贯通
工程二期已完成施工图设计，正在进行
标底编制。李玲要求，要时刻倾听百姓
心声、回应民生关切，坚持高起点规
划、高标准建设，力求项目精益求精，
切实增强群众的获得感、幸福感。

在市行政审批局，李玲深入听取“e启

办”代办服务、“一件事”改革项目进展情
况。“e启办”代办服务自开展以来，已为
全市近百个招商项目提供预审服务，140
多个重大项目提供全流程代办服务，审
批时效缩短50％以上，为中小企业和广
大办事群众提供各类代办帮办服务30000
余次。“一件事”改革将涉及到一个以上
政务服务事项，需到不同部门、不同层
级或不同窗口办理的“一揽子事”，整合
为“一件事”办理。截至目前，分4批次
共公布推行了70个“一件事”，涉及17
个牵头单位30多个协同部门，基本实现
自然人全生命周期和企业全生命周期的
事项办理全覆盖。目前实行的70个“一
件事”平均减少跑腿次数3.5次，平均缩
短办理时间15个工作日，平均精简材料
6份，月均总办件量已突破4000件。李玲
强调，要深入推进“一件事”改革，推出更
多“一件事”项目，让群众、企业少跑腿、办
成事。
（融媒体记者 黄燕鸣 朱碧石 潘杨）

市领导调研党史学习教育“我为群众办实事”项目推进情况，强调要

用心用情解决群众“急难愁盼”
推动党史学习教育走深走实

（下转第2版）


